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因埃法赫-阿蓬腾先生（加纳）缺席，副主席奥尔先

生代行主席职务。 

 

上午 10时零 5分宣布开会 

 

议程项目 127：联合国共同制度（续）（A/56/30 和

A/56/485） 

 

1. Eguiguren先生（智利）在代表里约集团发

言时，重申联合国共同制度的重要性和国际公务员

制度委员会（公务员制度委员会）在界定和协调该

制度方面所发挥的作用。里约集团对国际公务员制

度委员会的报告（A/56/30）有一些保留意见。总的

说来，它赞同该报告所载建议，并想重申它的意见：

即为使参加共同制度的各组织能吸引最合格的工作

人员，它们应尽量提供最佳的工作条件，这意味着

有竞争力的工作条件。 

 

2. 委员会支持使联合国各组织的人力资源管

理现代化的努力，以及在人力资源管理框架内正在

进行的工作，该框架是委员会在其 2000 年报告

（A/55/30）中介绍的一种非常有用的工具。委员会

还将最新的国际公务员行为标准附于其报告。该标

准是与共同制度各组织和工作人员代表合作起草

的。里约集团原则上赞成修订的文本。 

 

3. 委员会在审查薪资和福利制度的过程中应

考虑到人力资源管理框架，而且根据其报告中规定

的原则，它应严格遵守的诺贝尔梅耶原则和弗莱明

原则并以这些原则作为指导。虽然要使该制度现代

化并确保其具有竞争力必然需要更大的灵活性，但

应尽一切努力确保该制度为工作人员提供充分的保

障，只有这样才能得到他们的信赖与忠诚。 

4.  应使各种合同安排适应新的现实情况，但同

时也应使其能够吸引最优秀的工作人员，并确保增

加灵活性不会牺牲必要的透明度和劳动力的稳定

性。里约集团赞成为目前使用的各类合同编制一个

目录，并希望看到在委员会的报告中发布编好的目

录。 

 

5.  2001 年联合国 /比较国净薪差幅应定为

12.2%。该数字属于最佳范围，但低于中值点。因此，

必须密切关注这一趋势，特别是在 D-1 和 D-2 职等

的趋势。 

 

6.  关于加强共同制度的问题，里约集团想指出

的是，为了保障该过程的透明度，不能在没有委员

会和会员国全面参加的情况下审查委员会的任务和

成员资格。 

 

7.  Kendall先生（阿根廷）说，他的代表团同

意智利代表里约集团所作的发言，并强调委员会的

工作对加强共同制度的重要性。他的代表团饶有兴

趣地注意着委员会对薪资和福利制度的审查。该项

审查对于人力资源管理的现代化十分必要，而且有

助于对该制度的各种要素采取全球化的全面办法。

它支持委员会提出的审查目标，其中包括使效率与

报酬的联系更加紧密，但条件是，对专业工作的评

估要有透明度；而且还要给予工作人员适当的保障。

另外重要的是，要研究提高管理能力的各种选择办

法，以期吸引能干的管理人员。由于该目标一方面

是兼顾竞争力和灵活性；另一方面是要得到稳定的

劳动力，因此参加共同制度的各组织和工作人员代

表积极参加辩论也很重要，这样才能确保就将提出

的各种措施达成共识。 
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8.  阿根廷代表团感到高兴的是，对国际公务员

行为标准的修订是与各组织和工作人员代表合作的

成果。它希望在非正式会议上审议该修订的标准。

此外，它注意到，自 1997年以来，净薪差幅一直在

下降，这有损于联合国工作人员。它希望随时向大

会通报这一差幅今后的变化情况。关于加强共同制

度问题，他的代表团认为，对委员会工作任务和成

员资格的审查目标应是保持其工作质量；而且，应

在完全透明的情况下进行该审查。这意味着应让会

员国参加这项工作。 

 

9.  Sequeira女士（联合国系统国际职工会和协

会协调委员会（国际职工会协会））根据大会第 35/213

号决议发言时说，国际职工会协会有这样一种印象，

虽然联合国的工作是以《宪章》的目标为基础的，

而这些目标又是不可量化的，但秘书长进行的改革

进程根本不尊重联合国的这种性物质，只注重竞争

力、成本效益和业绩，这体现了一种公司文化。然

而，联合国不是一个跨国公司。它是一个为全世界

的福祉工作的组织。因此，不能到处批发根据从私

营部门改革中得到的启示制定的改革。 

 

10.  从福利和任期来看，近 20年来，作为本组

织主要资产的工作人员的工作条件已逐渐恶化。国

际职工会协会也是在为未来的工作人员工作，因此

由于联合国将始终需要吸引和挽留能干的、有自觉

性的工作人员，所以它的目标是参加关于本组织未

来的所有讨论。 

 

11.  国际职工会协会认为，需要回过头来看看

最基本的原则。例如，为了聘用实现本组织的各项

目标所需要的最优秀的人才，必须在招聘人员通告

中详细说明有关职位的要求。需要由称职的主管人

培训新招聘者。而这些管理人员本身也按其资历和

所定的目标选拔或招聘。在这方面，有旨在调动工

作人员积极性的一个可行的职业发展计划，就能够

先在工作人员内部选拔最合格的管理人员，而后再

考虑对外招聘。需要出台一个利用现有人力资源的

战略。 

 

12.  为了留住最有优秀的工作人员，参加共同

制度的各组织必须调动他们的积极性，特别是应调

动较年轻工作人员的积极性，办法是为其提供培训

方案，使他们能够实现不断进步的愿望。如果提供

充足的福利，将会促进流动。年纪较大的工作人员

有家庭方面的限制因素，很难适应调动，然而他们

的级别却上调了，这样就会有使其他工作人员，包

括较年轻的工作人员，在被委派担任行政职务时毫

无经验的风险。社会政策是应考虑的另一个要素。

参加共同制度的各组织应考虑到该制度的多种文化

环境，并使其社会政策适应于具体的工作地点。 

 

13.  薪资和福利结构必须将所有这些要素考虑

在内。而且，任何人力资源管理的改革还必须保障

秘书处的独立性。工作人员对此极其重视。 

 

14.  合同安排问题尚待公务员制度委员会在工

作人员代表的充分参与下审议。该问题与招聘和挽

留最佳优秀的工作人员的必要性以及保持秘书处的

独立性相关。目前在给予合同方面存在许多不一致

的地方，绝对需要对该制度进行审查。然而，就取

消长期合同而言，其目标应该是淘汰工作表现差的

工作人员。一定要慎重，确保不失去最有才干的工

作人员。而且，必须有各种保障措施防止管理人员

滥用权力。 

 

15.  国际职工会协会担心，相对于其他业绩因

素而言，在人力资源管理改革中计划的人员流动会
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成为晋升的一项决定性因素。在这方面，为了不使

一般事务人员气馁，应给予他们得到国际调动的希

望，但他们目前不享受此种待遇。 

 

16.  最后，以工作人员的保障、安全和健康为

代价，绝对节约不了成本。在实地、特别是在边远

的地点，必须有具体的措施；必须改善本组织的形

象；还必须做出努力，不仅确保这些工作人员被视

为非政治性的，而且还要保护当地工作人员。 

 

17.  Grandjean先生（国际公务员协会联合会）

支持建议的基薪/底薪表的增长。他提请大家注意恢

复联合国官员薪资的竞争力这一长远需要。联合国

官员的薪资比其他国际组织少多达 50%。他指出，

在比较国和美利坚合众国私营部门之间的付酬差距

仍然达 32%。国际公务员协会联合会（公务员协联）

还支持所建议的工作人员薪金税率。虽然它赞成建

议的罗马一般事务工作人员的新薪资表，但它提请

大家注意需要重新将语言因素纳入薪资的计算。 

 

18.  关于国际公务员行为标准，公务员协联很

满意达成了一项协议。但它对使用的程序表示遗憾，

并希望以后尊重基于协商一致意见做出的决定。重

要的是所有工作人员都要熟悉这些标准。这样，每

个人都会遵守它们。关于公务员制度委员会的合同

安排工作，夏季会议提供的工作文件未提供足够的

相关数据。在这个实质问题上，公务员协联坚决认

为需要妥善兼顾终身任用和有时限的任用。 

 

19.  现在是解决差额造成的长期问题的时候

了。在 P-5 至 D-2 职等，该差额已降至 10%以下。

公务员协联支持实际增长薪资，以使该差额增至议

定的 15%。它欢迎增加总部各工作地点的工作地点

差价调整数，但指出该工作地点差价调整数旨在使

各工作地点的购买力对等，而不是要补偿基薪的不

足。它提请大家注意，在审查薪资与福利制度的同

时，需要继续对各种津贴进行两年期定期审查。该

联合会打算充分参加该审查。他注意到，该审查使

用的关键词已从“简单化”改为“灵活性”，因此

它促请大家特别是在使用诸如“宽幅工资”以及建

立一个“高级行政人员制度”之类的新词上，一定

要慎重；并强调灵活性和问责制是并行不悖的。绝

不应只为提高少数几个人薪资而牺牲平等原则。 

 

20.  公务员协联请各会员国呼吁在国际组织内

实行国际劳动标准并将这些标准纳入国际组织的规

则条例。它还想看到所有组织都制定有效工作人员

管理咨询的新方法以及工作人员全面参与人力资源

问题的决策。 

 

21.  由于两个工作人员联合会已恢复与公务员

制度委员会的合作，应毫不延迟地执行对其关于咨

询程序和工作安排的规则的修正案。最后，公务员

协联吁请各会员国同意，对于公务员制度委员会的

任务、成员资格和作用的审查应是正在进行的改革

进程的一个组成部分。 

 

22.  Nakkari先生（阿拉伯叙利亚共和国）说，

他希望行政和预算问题咨询委员会主席不久将提交

一份关于公务员制度委员会报告（A/56/485）所载决

定和建议所涉行政和经费问题的报告。 

 

23.  主席说，他将向咨询委员会转达叙利亚代

表团的请求。 

 

上午 10时 45分散会。

 


